

# DIARIO



# DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

## Modas-M. Piñol

### Sombreros para señora

JAJMEI NUNERO 6, BARCELONA

SUCURSAL EN TARRAGONA

CALLE HOSPITAL, NUMERO 10.

Tengo á bien participar á mi numerosa clientela que al objeto de facilitar mayor comodidad y servir con mas prontitud los encargos de todos mis favorecedores, he establecido en mi sucursal de Tarragona un taller de confección, donde podrán proveerse de sombreros y reformar los de moda atrasada pudiendo escoger los modelos que mas les gusten de entre los 500 que recibo todas las temporadas de las mejores casas de París.

Es ya suficientemente conocido el gusto especial de esta casa, contando con un personal competente para la dirección de sus talleres en donde encontrarán sus clientes para poder elegir mas de 500 sombreros adornados con esquisito gusto y de todas clases desde pesetas 7'50 á 100.

Gran surtido en adornos para vestidos y sombreros de señora.

Jaime I, núm. 6.--Barcelona

### Gabinete oftalmológico

DEL MÉDICO-OCULISTA

**Don Juan Miró**  
Oculista del hospital de S. Pablo y Sta. Tecla y exprofesor de clínica del Dr. Barraquer

Tratamiento especial, para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. — De 12 á una gratis para los pobres que acrediten serlo.  
Unión, 17. pral.—TARRAGONA

### Traslado.

El procurador de los Tribunales Don Sinfeliano Sardá y Ferrater, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster, 23, pral.

### Mr. Woodford.

El 28 del actual habrá salido de Nueva-York para Europa el nuevo representante de los Estados-Unidos de América en España, y para fines de Agosto se cree que estará en Madrid y que podrá verificar la presentación de sus poderes hallándose la Corte en San Sebastian.

Sobre este nombramiento y viaje los adversarios de la situación conservadora han fundado multitud de cálculos y de augurios pesimistas, basados todos ellos en que allá por los años de 1870 mister Woodford, abogado entonces y afiliado á un partido político, pronunció en un «meeting» publico un discurso hostil á la dominación de España en Cuba.

Quince años despues de aquella fecha, en una casa grande de la plaza de Bilbao, reuníanse impresionados por los sucesos del momento, una docena de exministros y personajes del partido fusionista. Creyendo, como siempre creen, que iban á ser inmediatamente llamados al poder, *nemine discrepante* resolvieron y votaron que en tal caso su primer acto sería... declarar la guerra á Alemania, que pretendía apoderarse de nuestras islas Carolinas.

Algunos de aquellos personajes han sido posteriormente ministro de Estado y otros lo serán, ó bien representantes de la corte de España en la de Berlin, y sin embargo, á nadie se le ha ocurrido que alguno de ellos puede dejar de ser *persona grata* para la última, no obstante haber quedado demostrado en aquella ocasión que tienen del Imperio alemán, así como de los intereses de España, una idea rudimentaria, juntamente con una propensión muy peligrosa á las aventuras internacionales.

Medrados estaríamos si en España hubiese de juzgarse á los hombres públicos que sobreviven por sus discursos y por sus actos de 1870! Lo ocurrido en el caso de Mr. Woodford es sencillamente lo que sigue. En la Unión americana, país muy original en costumbres políticas, los cargos y los de consules generales no constituyen carrera; lo cual por otra parte no puede admirar á nadie que sepa que la administración pública en aquel Estado carece de jerarquía administrativa.

Los cargos diplomáticos y los consulares constituyen la parte principal, despues de los secretarios de Estado, de lo que allí se denomina *The Spoils*, ó sean los despojos arrojados como presa al partido político que ha triunfado por cuatro años en las elecciones presidenciales. Mas no es el Presidente vencedor el encargado *de hecho* del reparto de esos despojos, por mas que para ello preste su firma: lo son los grandes caciques ó muñidores que han dirigido el movimiento electoral; que han organizado las plataformas y las convenciones y el *caucus*; que han adquirido compromisos con otros políticos de menor categoría ó de menor actividad y que á nombre del partido vencedor se han obligado á llenarlos.

En las elecciones últimas, los dos grandes muñidores han sido Mr. Hanna y Mr. Platt, los dos brazos de que continúa valiéndose Mr. Mac-Kinley para flotar en el mar de dificultades que se le oponen en los comienzos de su presidencia. Candidato del último de dichos señores, ó sea de Mr. Platt y del partido republicano, ha sido Mr. Woodford, militar y abogado, el cual, si bien no se había opuesto á que su nombre figurara en la lista de los que simpatizan con la Junta revolucionaria cubana de Nueva-York, desde 1870 había dado á esta colaboración un carácter del todo platónico y abstinento. Por su parte, mister Platt, que ha patrocinado aquella candidatura, figura, dicho sea en honor suyo, entre los senadores que se opusieron al reconocimiento de la beligerancia á los insurrectos cubanos.

El corresponsal del *Times* en Nueva-York confirma en su última carta á dicho periódico todo cuanto dejamos dicho, añadiendo que si bien la persona designada es un abogado distinguido y hábil, carece de experiencia diplomática. No existiendo, en realidad, la carrera diplomática en los Estados Unidos, puesto que las designaciones para estos cargos son siempre de partido, rarísimo será el caso en que los nombrados tengan experiencia. No puede exigírseles otra cosa mas que celo, tacto y buen sentido, cualidades que nadie niega á Mr. Woodford, y que no distrutaron por completo varios de sus predecesores, como los célebres Pierre Soulé y el general Sickles.

Con estos datos, reproducidos por el *Times*, hay lo suficiente para deducir que la algarada que intentaron algunos periódicos madrileños al enterarse de las opiniones de Mr. Woodford hace veintisiete años, carece de fundamento.

El interesado ha pretendido, segun parece, explicarlo todo, recordando que se trataba entonces de unas elecciones presidenciales; y en efecto, en tales casos no solamente es lícito todo en la Unión americana, y nada causa estado, perdiéndose las palabras en el vacío, sino que los hombres públicos en a'gun modo, no son responsables de lo que hacen ni de lo que dicen, sino que actúan bajo el imperio de una de las tiranías más positivas y más insostenibles que existen en el mundo, á saber: la de los partidos políticos americanos. Aquí en España, donde también sabemos algo de eso, no debíamos fácilmente de que de la otra parte del Atlántico lleguen noticias de las declaraciones impuestas por los partidos, á los que aspiran á sus favores.

El propio corresponsal del *Times* ya nombrado, refiriéndose á las relaciones internacionales de los gabinetes de Madrid y de Washington, afirma resueltamente que existe perfecto acuerdo entre ambos, y que el actual presidente todavia no se ha apartado de la política de su predecesor, á pesar de los esfuerzos de los *jingoes* y de los populistas. Siendo esto así, como creemos firmemente que es, ¿á que quedan reducidas las declaraciones del *Heraldo* y *El Imparcial*? Fuera de la influencia momentánea y desastrosa que contra la mente y propósito de aquellos diarios hayan podido ejercer dichas declaraciones en la contratación de efectos públicos, en todo lo demás representan únicamente los castillos de naipes levantados por los muchachos y que vienen á tierra, al menor impulso del viento.

### LOS SOCIALISTAS VIZCAINOS

Meeting en Bilbao

Bilbao 4, 1'2 t.

A las diez de la mañana ha principiado en el Circo del Ensanche el meeting de protesta organizado por los socialistas vizcainos.

El salón se hallaba completamente lleno, figurando entre los concurrentes muchos republicanos.

También habia varios liberales y hasta algunos carlistas. Segun calculos, en el salón poco antes de comenzar el acto, habian unos 3.000 concurrentes.

El señor Pascual, que actúa de presidente, y que pertenece al comité de Bilbao, explicó el objeto de la reunión,

cediendo despues el puesto al señor Hernandez (don Valentín), director del periódico «La Lucha».

El citado orador tomó la palabra, expresándose de la siguiente manera: «Compañeros, ciudadanos, convecinos, á todos os interesa este acto de protesta contra el hombre lleno de soberbia, que sin ideas ni principios, pues toda mente ruin no puede concebirlos, ha pisoteado las leyes y ha pisoteado el pueblo de Bilbao.

No he de nombrarlo, ha añadido el orador, pues todos lo conocéis.

El mismo día de la lucha electoral quiso robarnos el triunfo, tratando de atemorizarnos por medio de los fusiles de las autoridades, dúctiles á sus órdenes.

El señor Chavarri, ha proseguido el orador, es el mayor enemigo que el pueblo puede tener.

Al llegar á esta parte del discurso el delegado del gobernador ha llamado al orden al orador.

A pesar de la amonestación del delegado de la autoridad, el señor Hernandez continuó en el uso de la palabra.

Un tumulto

Bilbao, 4, 2'10 t.

Al enterarse el delegado del gobernador de que el meeting continuaba formalizándose, ha ordenado se suspendiese la reunión.

Entonces se ha promovido un tumulto espantoso. Muchas personas, ante el temor de que la cosa tome mal aspecto abandonan el salon.

Otros suben á la presidencia, gritando y dirigiendo insultos al delegado de la autoridad.

A pesar de los gritos, amenazas é imprecaciones, este ha observado mucha prudencia.

El público pide á grandes voces al continuacion del meeting.

—¡Que hable el señor Hernandez!

—¡Sí, sí, que continúe!

Esto y mucho más gritaban más de dos mil espectadores.

Oros, temiendo que el conflicto se agravase aconsejan la calma, que no podia restablecerse por más esfuerzos que se hacían.

El delegado, en vista de que no eran atendidas sus órdenes, volvió á gritar: —¡Ordeno el despeje del local!

Muchos concurrentes querían organizar una manifestación para ir al Gobierno civil.

Manifestación disuelta

Bilbao, 4, 2'40 t.

La idea de varias personas, propicias á que se organizase una manifestación, ha encontrado eco.

Unas dos mil personas se han dirigido á la calle, con el propósito de trasladarse al Gobierno civil.

Antes de salir del local, la benemérita y fuerzas de la guardia foral ha impedido el paso á los manifestantes.

### Taller de relojería

DE

♦ R. PERPIÑA ♦

Calle Mayor, 24, principal—Reus

CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA

Gran baratura en relojes de bolsillo, pared y despertadores.—Relojes de bolsillo á 40 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y difíciles que sean.—Se compran toda clase de relojes.

¡¡GANGA!! ¡¡OCASION!!

Relojes de lance, garantizados, con un descuento de mas del 50 por 100.

Todo á precios baratísimos.

### Gabinete Odontológico del

Cirujano dentista

DOCTOR

### J. Jordan.

Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el último y célebre anastésico óleo gáico (guayacol). Los anastésicos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:

El guayacol

La cocaina

El clóruo de Elio

El eter pulverizado

La electricidad.

Especialidad en orificaciones

Plaza de Prim, 2, principal

Sobre el Gran Café de España.



Entonces la gritería ha sido ensordecedora, oyéndose la voz del presidente que decía:

—Queda aprobada la exposición dirigida al señor Cánovas pidiendo la anulación de lo hecho por el ministro de la Gobernación.

Se renuevan los gritos y el barullo aumenta.

Abandonó el local para telegrafiar lo que ocurre.

Seguiré enviando detalles.

Precauciones

Bilbao, 4, 3 t.

Al salir los concurrentes del Circo y al ver los socialistas que las bocacalles estaban tomadas por la benemérita y la guardia foral, que les impedían el paso para dirigirse al Gobierno civil y al palacio donde vive el señor Chavarri, que está inmediato, cruzaron varias huertas, presentándose en las calles más concurridas de Bilbao.

En el centro de la capital se ha formado una manifestación que ha ido engrosando por momentos, á medida que iban llegando los que salían del Circo.

Los manifestantes se han dirigido al Gobierno civil, pero antes de llegar la benemérita les ha hecho retroceder.

Entonces recorrieron las principales calles cantando himnos socialistas y dando muertas á Chavarri.

Después se disolvieron pacíficamente.

Una comisión presidida por el señor Perezagua ha protestado ante el gobernador de lo ocurrido.

Se han llevado á cabo algunas detenciones.

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 3 y 4 Julio 1897.

Nacimientos

María Oñós Mestre, de Manuel y María.—Pedro So é Serres, de Ramon y Concepción.—Eusebio Gené Tounoll, de Gené y María.

Matrimonios

Ramon Poblet Blavio, con Antonio Cantí Carbonell.—José Gispert Forcadell, con Teresa Altés Roig.

Fallecimientos

Francisco Jori Sardá, 67 años, Bañes, 12.

Inundaciones en Francia

París 4.

Recíbense noticias alarmantes de inundaciones en varios departamentos del Sudoeste de Francia, que han sufrido pérdidas enormes.

Desbordáronse los ríos Garona y Adour, quedando en situación crítica las comarcas de Saint-Gaudens, Valantino y Miramón.

De Toulouse telegrafían que las aguas del Garona han alcanzado el nivel de la gran avenida de 1875.

Bastantes casas amenazan ruina, socavadas por las aguas.

Seis obreros de la fábrica de Jeandreu y dos ancianos en la cervecería de Sede estaban sitiados por la avenida y era absolutamente imposible acercarse á socorrerlos.

Los trenes de viajeros estaban todos detenidos.

Al expedirse los últimos telegramas, seguía lloviendo.

Van llegando noticias de las inundaciones en las comarcas meridionales, especialmente en las cuencas del Garona y del Adour, donde la catástrofe es aterradora.

Pueblos enteros han desaparecido.

Las víctimas ascienden á varios centenares.

Han salido tropas para trabajar en los salvamentos.

JUDICIAL

CEDULA

En virtud de la presente y de lo acordado por el señor Juez de instrucción de este partido con providencia de hoy en méritos de sumario sobre parricidio de María Anguera Cavalé contra su hijo Domingo Amorós Anguera, se

cita á la hermana de éste ó hija de la interfecta, María Amorós Anguera de la comunidad de las hermanitas de los pobres y domicilio desconocido, para que dentro el término de cinco días contados desde el siguiente de la publicación de esta cédula en el «Boletín Oficial» de la provincia comparezca ante la Sala Audiencia de este Juzgado sito en el ex-convento de San Francisco al objeto de prestar oportuna declaración y ofreciere el procedimiento bajo apercibimiento de pararle el perjuicio á que hubiere lugar si no compareciere.

Reus dos de Julio de mil ochocientos noventa y siete.—El Secretario—Manuel Borrás.

Casamiento de un general.

Varios periódicos recogen la noticia de que el general Arolas contraerá en breve matrimonio con una linda joven inglesa que se ha distinguido por su entusiasmo hacia el ejército español, asistiendo á recibir á los batallones expedicionarios, y socorriendo con esplendor á los soldados enfermos en los hospitales.

El Imparcial refiere del siguiente modo el origen de las relaciones que, por lo visto, van á terminarse en boda:

«El general Arolas conoció á miss Elsa en el hotel de Inglaterra de la Habana, donde vivía aquélla. Por entonces nadie vió en aquellas relaciones otra cosa que la admiración mútua de la linda inglesa por el general popularísimo y de Arolas por la inglesa tan españolizada.

Un día, al despedirse Arolas para regresar á Artemisa, dijo á la inglesa:

—¿A que no se atreve usted á visitar la trocha?

—¿Que no?—exclamó ella.—Dentro de tres días le daré la sorpresa de verle.

Y efectivamente, la inglesa, acompañada de su tia, de don Antonio Micó y del que entonces era corresponsal de este periódico en la Habana, se metió en el tren, corrió todos los peligros de aquellos viajes en constante amenaza de volar, y sorprendió á Arolas en su trocha.

La visita de la miss á toda la línea, acompañada del general Arolas, causó la admiración de los soldados, que creían era la hija del general llegada de España exprofeso para ver la trocha.»

El matrimonio, segun parece, se verificará en breve, hallándose ya en París miss Elsa haciendo los preparativos.

UN MOTIN EN ALBACETE

Anteayer se produjo en Albacete un motin contra el arrendamiento de los consumos. Grupos de mujeres recorrieron la línea fiscal rociando con petróleo é incendiando casetas y fieltros y apaleando á los vigilantes y empleados que intentaron hacerlas frente. Las autoridades adoptaron las oportunas precauciones y por de pronto lograron dominar el tumulto.

Por la noche se reprodujo éste con proporciones alarmantes.

Los grupos, muy numerosos, saquearon las oficinas de Consumos, quemando la documentación y los muebles.

A las diez de la noche, el tumulto revistió los caracteres de una imponente manifestación. Fueron quemadas todas las casetas.

La guardia civil se concentró en la plaza, siendo apedreada y resultando algunos guardias heridos.

Los manifestantes rompieron la puerta de la casa del arrendatario de los consumos, el cual, si hubiera sido encontrado, lo hubiera pasado muy mal. Dicho arrendatario no ha tomado posesión del arriendo.

El gobernador ha pedido fuerzas, pues solo dispone en aquella capital de veinte guardias civiles.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—San Isías.

SANTOS DE MAÑANA.—San Fermín.

Parroquia de la Purísima Sangre. Sigue la novena de la Purísima Sangre á las 7 y media de la mañana durante la santa misa.

SPORT VASCO

FRONTON CONDAL

Sr. DR. DEL DIARIO DE REUS

Barcelona 4 Julio de 1897.

Malo, muy malo ha sido el partido jugado en la tarde de hoy, como desde hace una temporada viene sucediendo, lo cual, como no puede por menos de que así suceda, dá por resultado que la gente se retraiga de asistir al Frontón, la decadencia manifiesta de la afición y lo que es mas, algunas broncas, que como la del domingo anterior, vienen en desprestigio de los pelotaris y aun de la misma empresa.

Debían disputarse los 50 tantos, Marquinés y Ayestarán, colorados, contra, Irigoyen é Illana, azules. Como he dicho antes el partido ha sido malo, y por lo mismo, no me detendré en su reseña. Baste decir que á no haber sido Ayestarán con el bando colorado y por Irigoyen en el azul, cualquiera de ellos habria sufrido la más ignominiosa de las derrotas. Ann así y todo, los colorados quedaron en el tanto 37.

Se igualaron en los quince 7, 8 y 29, y desde este último el Marquinés se encargó de piñarlo todo sin descansar á su zaguero.

Las papeletas se cotizaron á 7'65 pesetas.

Piflero

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Tras larga y penosa enfermedad, falleció anteayer en Zaragoza, donde se hallaba al lado de su familia, el que fué nuestro estimado amigo, don Mariano Martín de Alava, Capitan de infantería, que residió largos años en esta ciudad, donde contrajo matrimonio. Este bizarro militar que iba destinado voluntariamente á Cuba, y tuvo que desembarcar en Cádiz á causa de la enfermedad que lo ha llevado al sepulcro, contaba en esta ciudad con muy buenos amigos, que sentirán hondamente su muerte.

Reciba su atribulada familia, la expresión de nuestro pésame, y en particular su distinguida esposa, doña Laura Prieto Horta, á la que recomendamos la cristiana resignación que necesita para sobrellevar tan rudo golpe.

Desde Tremp escriben que el sábado salió de allí para Aran la pequeña columna procedente de Barcelona y que debe hacer una excursión por los Pirineos.

El mercado celebrado ayer en esta ciudad vióse muy poco concurrido, habiendo sido muy escasas las transacciones efectuadas.

Como los precios de los distintos artículos no sufrieron variación notable del estado que mantenían en el mercado anterior, de ahí que dejemos de publicar hoy la acostumbrada revista.

En Figueras se ha inaugurado oficialmente, con buen éxito, el alumbrado público por medio de la electricidad. Desde hace ya mas de un mes se halla instalado en buen número de establecimientos. La fuerza motriz arranca de un salto de agua procedente del río Fluviá, distante unos 14 kilómetros de la ciudad. En las principales vías de aquella ciudad se han instalado varios focos de la fuerza de 1.200 bujías cada una.

De la misma ciudad comunican que reina en toda aquella comarca una sequía espantosa, siendo ya en muchos pueblos y casas de campo un problema de difícil solución el abastecimiento de agua.

Con motivo de las lluvias de estos días atrás, y de los temporales ocurridos en la costa de Francia, ha refrescado un tanto la temperatura en esta ciudad, por lo que los aficionados á los baños de Salou, han tenido que suspender por ahora su ida á aquellas playas.

Tan pronto como hayan terminado en Mahón los festejos organizados con motivo de la entrega de la bandera de combate al nuevo acorazado «Cristóbal Colon», dícese que zarpará este para Barcelona, donde permanecerá algunos días, saliendo despues para el Ferrol, á fin de incorporarse á la escuadra.

Hemos oído decir que se están practicando gestiones al objeto de que venga á dar algunas funciones en el circo del Fronton-Reusense, la compañía acrobática que dirige Mr. Ferroni, que no hace mucho trabajó en el circo levantado frente el Hospital civil.

Segun un telegrama de París en el río Sena se han practicado las pruebas de un aparato submarino que ha inventado el señor Piatti del Pozzo.

El inventor asegura que su máquina permite explorar el fondo del mar, hasta una profundidad de 500 metros.

Caben en el aparato tres personas, que pueden manejar los útiles necesarios para recoger objetos en el fondo del mar, sin tenerse que renovar el aire.

Van á hacerse nuevos ensayos, en mayor escala, en el Havre.

Parece que son muchos los ciclistas que se proponen inscribir como corredores en las grandes carreras de velocípedos que se verificarán en el Velódromo de esta ciudad.

La «Gaceta» publica un anuncio del Banco de España, previniendo que el 31 de este mes se efectuará el tercer sorteo para amortizar obligaciones de Aduanas, debiendo hacerse un sorteo doble por no estar aun cangeadas por las definitivas las carpetas provisionales.

Ayer se recaudaron en esta ciudad, en concepto de consumos, 939 pesetas 80 céntimos, distribuidas en la siguiente forma:

En los fieltros, 600 pesetas 38 céntimos.

Derechos de matadero, 339 pesetas 42 céntimos.

Hállase en Madrid sin esperanzas de vida, el célebre doctor Letamendi.

Sentiríamos ver confirmados los tristes augurios que se hacen respecto al próximo y fatal desenlace de la dolencia que aqueja al ilustre médico.

Los agricultores de nuestra comarca lamentáanse de que la próxima cosecha de aceite, que prometía ser este año regular, se malogre por momentos á causa de la intensa sequía que venimos padeciendo y que por lo visto es general en toda Cataluña.

En las afueras de Tarragona fué sorprendido anteayer por los carabineros un carro que conducía tabaco de contrabando. El infractor fué presentado á la Delegación de Hacienda juntamente con un saco lleno de colillas.

Se vende en botellas á 2, 3 y 4 pesetas, en casa de Domingo Alberich, San Juan 26.—Marcas acreditadísimas.—Gran surtido de todas clases en botellas.

En el río Ebro, frente á la fábrica de alcoholes de los señores Liza-be y Compañía, en Zaragoza, pereció abogado el vecino Alberto Pérez Serrate, de cuarenta y un años de edad.

El día 11 de este mes termina el plazo de admisión de reclutas voluntarios con destino á Ultramar.

Un horroroso incendio ha destruido los talleres de joyería de la importante casa Luis Anduiza, de Bilbao.

El fuego, que desde los primeros momentos tomó proporciones alarmantes, ha fundido gran número de barras de oro y plata así como varias joyas.

Las pérdidas son importantísimas, ascendiendo á muchos miles de pesetas.

No han ocurrido desgracias personales.

El origen del incendio fué debido á la fundición del cable de la luz eléctrica.

En el barrio de la Charca, en Lugo, han sido mordidas tres personas por un perro hidrófobo.

Del rabioso can no se han vuelto á tener noticias, lo cual hace temer que haya más víctimas.

Nuestros lectores saben que el 19 de Agosto se celebrará en Moscou un congreso médico internacional y que el Gobierno ruso costea de su cuenta el viaje por territorio ruso á los congresistas inscritos.

Pues bien, el Comité español de propaganda de este Congreso, ha acordado cerrar el día 15 de Julio el periodo de admisión para los congresistas que deseen utilizar los beneficios del viaje otorgados por el gobierno ruso en atención á que es materialmente imposible prorrogar ese plazo de admisión y registro si el Comité ha de tener los días necesarios para los avisos al Comité central.

Los señores médicos que deseen concurrir á ese Congreso, que promete ser muy brillante, deben, pues, apresurarse á solicitar la inscripción de su nombre, porque no quedan mas que diez días para ese trámite indispensable.

Resulta en extremo interesante el número que esta semana publica Nuevo Mundo, en el que aparecen entre otros muchos trabajos, los siguientes:

Cogedoras de algas en Galicia, portada por M. Angél.—España pintoresca. Valladolid. La Universidad.—Crónica política, de Troyano.—Conversaciones, por Kasabal.—La Azucena de Blumenheim, por Salvador F. de Castro, con dibujos de Gili Roig.—Libre pláticas, por F. Navarro y Ledesma, con ilustraciones de Sileno.—Una hermosa fotografía del Volcán Mayón (Filipinas), cuya erupción ha causado mas de 120 víctimas.—Conversaciones de Arte, Julio Ruiz, por E. Contreras y Camargo, con 10 magníficas fotografías del referido artista, presentándolo en su cuarto de Apolo, en algunas escenas de la obra «Los Trasnochadores» y en varios estudios de expresión.—El rapabarb, poesía de Roberto de Palacio, con un magnífico dibujo de Gili Roig.—Notas taurinas, por Luis Espinosa de los Monteros.—¡Bendita seas! romanza de tenor, por F. de la Campa.—Notas cómicas, por Sileno.—Páginas ajenas, Bibliografías, Figuras populares, Charadas, etc., etc.

SECCIÓN AMENA

Las dos orillas del río

El río no era muy ancho pero era muy profundo; tan profundo, que hay quien dice que no tiene fondo.

El río era muy largo, muy largo. Ni se conoce la fuente en que nace ni el mar en que desagua.

Su curso es muy lento; tarda mas una rama que en él se arroja en perderse de vista, que la felicidad que se codicia tarda en llegar á quien la espera.

Ni tiene oleaje ni tiene espumas. A trechos refleja tintas rosadas, como las neblinas de la aurora; á trechos es totalmente negro, como noche sin luna y sin estrellas y envuelta en nubes. Cuando brilla parece plata líquida; cuando se oscurece, boca de lobo.

Tiene dos nombres, aunque nadie sabe cual es el verdadero.

Unos le llaman el río de la muerte, otros el río de la vida.

Una pequeña barca flota en él: pero la barca no tiene remeros.

O la corriente por sí, ó una fuerza misteriosa, la lleva alternativamente de una á otra orilla.

En cierta ocasión, y en hora que no se sabe si era la del amanecer ó la de la caída de la tarde, porque la luz del cielo era pálida y así podía ser la del alba como la del último crepúsculo, y aunque el sol rozaba el horizonte, en él parecía clavado, fingiendo lo mismo un sol naciente que un sol que llegó á su ocaso; en aquella ocasión, repetimos y en aquella hora indecisa, llegó á una de las orillas un anciano anhelante y fatigoso, como si viniera de un largo viaje, y sobre una ancha piedra se sentó, que no podía mas y deseaba descansar.

Sí. Venía sin duda de un largo viaje y estaba á punto de llegar al fin.

Diríase, que el fin de su peregrinación y fin desconocido, estaba en la otra orilla, segun era la expresión de ansia,



de duda y de espanto con que fijaba en ella sus enturbiados ojos.

Y esperó á que la barca se acercase. Así pasaron algunos momentos. De pronto llegó corriendo, alegre y jugueteón, un niño de cabellos rubios y ojos brillantes.

Segun el ímpetu de la carrera, de muy cerca venía, que si viniera de lejos como el anciano, más despacio llegaría y más rendido.

Al anciano se acercó y pronto se hicieron amigos. Y á la voz cascada de aquel se mescló la voz argentina de este: las manos rugosas y exangües estrecharon las manitas suaves y rosadas: los labios áridos se posaron sobre la fresca tez: los hilos de plata se enredaron á los hilos de oro. Sí: se habian hecho amigos.

Extraños amigos, porque en nada estaban conformes.

Si el niño decía: «¡qué mañana tan alegre!»

Murmuraba el viejo: «¡qué tarde tan triste!»

Si aquel exclamaba palmoteando: «¡mira como sube el sol!»

Este se le oponía, replicando: «no sube, no; que se hunde».

Las que eran nubes de grana para el uno, eran densos nubarrones para el otro. Y cuando el pequeño se mostraba impaciente por pasar el río, el abuelo le sujetaba con angustia y le aconsejaba en voz baja que tuviera paciencia: «ya lo pasaremos, ya: no tengas prisa: quien sabe lo que hay en la otra orilla».

Y en esto la barca se acercó. Y ni aun respecto á forma del barquichuelo, estuvieron de acuerdo el viejo y el niño.

«¡Qué bonita decía éste—parece una cuna!»

«¡Que fea—decía aquel—parece un ataúd!»

«¡Quiero entrar! ¡Quiero entrar en ella, repara como se mece!»

«¡Yo no! ¡No quiero entrar! ¡Es muy estrecha! ¡Y está inmóvil!»

«¡Me da alegría!»

«¡Me da miedo!»

«Pero al fin entraran y empezaron á cruzar el río. Línea misteriosa entre dos orillas, de las que es una luz y otra sombra, sin que se pueda comprender cuál es sombra ni cuál es luz.

Lindero móvil, vago y fluido, entre el ser y la nada, que se ignora si marca un fin ó un principio.

Río de vida ó río de muerte, que corre aguas abajo, ó sube aguas arriba.

Luces y sombras, penumbras y destellos, todo está confundido: la barca con su imagen en las aguas, ataúd que parece el reflejo de una cuna: el cabello blanco del anciano y el cabello rubio del niño, oro que es plata ó plata que es oro: una sonrisa que no se adivina en qué labios está, y lágrimas que pasan de unas á otras mejillas como insectos cristalinos que saltan: y si se asoman al borde de la barca á mirarse en el cristal, el anciano se ve niño y el niño se ve anciano.

Región extraña, región confusa, región en que todo se transforma. Y llegaron á la otra orilla, y saltaron á tierra cogidos de las manos como buenos amigos. Pero tampoco en esta orilla estuvieron conformes en nada. Solo que habian cambiado de gustos ó de impresiones, y todo lo veían al revés.

«¡Oh, qué mañana tan hermosa!»—decía el viejo.—«¡Sí, sí, tenías razón! El día empieza, el sol sube, la luz me inunda; ahora, ahora es cuando empiezo á vivir. Ven conmigo, ven, pequenuelo.»

«No, déjame—decía el niño.—Quien tenía razón eras tú. ¡Qué tarde tan triste! ¡Ve? ¡Ya casi no hay sol! ¡La noche, la noche que llega! Yo no quiero estar aquí, quiero volverme á la otra orilla.»

«No es posible, hijo, no es posible. Hay que caminar; hacia atrás ya no se puede volver.»

Y le cogió de la mano y siguieron hacia adelante. El viejo, animoso y esperanzado. El chiquitín, de mala gana y llorando: á la fuerza casi.

«¿Cómo se llama ese río que hemos pasado?»—preguntó el pequeño.

«No sé—le contestó el viejo. Unos le llaman el río de la vida; otros le llaman el río de la muerte.»

«De la muerte debe ser—dijo el niño haciendo pucheritos, que me parece que me he muerto.»

«De la vida dijera yo—replicó el anciano—que me siento revivir.»

Y se alejaron de la orilla: el viejo mirando hacia adelante y tirando del niño: el niño resistiendo y mirando hacia atrás.

Y el río allá se quedó esperando mas viejos y mas niños».

José Echegaray.

A nuestros suscriptores. Nuestros suscriptores de esta ciudad que se ausenten de la misma durante los meses de verano, recibirán el DIARIO DE REUS sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen, facilitando al efecto la correspondiente nota de la nueva residencia en la Administración de este periódico.

Cuartilla curiosa.

EL ANTEOJO HUMANO

Vamos á exponer algunos nuevos detalles respecto al aparato inventado por el ingeniero Mr. Séigny, para la aplicación de los rayos de Roetgen.

Dicho instrumento denominado «Anteojo humano», constituye un cofrecillo que pesa próximamente 25 kilogramos, el cual contiene el transformador y los acumuladores, con cuya cooperación y en virtud de la intensidad de los rayos X, puede verse al través de un cuerpo humano en pleno día, sin que la radiografía que tan solo se utiliza ya en laboratorios especiales provistos de cámaras oscuras, requiera tales requisitos.

Con el nuevo aparato pueden observarse en pleno día, el corazón, sus latidos, el hígado, el bazo, las fracturas de menor importancia, reconociéndose por ejemplo, la presencia de fragmentos de vidrio de un milímetro de espesor.

Las experiencias efectuadas en el ministerio de la Guerra y ante la Academia de Medicina de París, han sido por demás decisivas, habiendo tributado al inventor del «Anteojo humano», los médicos más renombrados, calurosas y múltiples felicitaciones.

Miscelánea

De un banquero muy avaro se cuenta que cuando estaba de cuerpo presente y á las altas horas de la noche, se incorporó en el ataúd y comenzó á apagar las velas que estaban al lado derecho, sin duda para economizar cera.

Al volverse para hacer lo mismo con las del izquierdo, se encontró con que su yerno, aun más avaro que él, ya las habia apagado.

SECCIÓN COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Table with market rates for Interior, Exterior, Colonias, Francias, Cubas, and Obligaciones.

PARIS. Exterior. 62'62 Nortés. 00'00 GIROS

PARIS. París. 30'30 Londres. 32'81

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

BOLSA DE BARCELONA.

Cambios corrientes segun telegrama de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las 4'50 de la tarde.

Table listing exchange rates for various locations like Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones.—Despacho Palau 5.

CAMBIO corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D Juan Vallés Sureda, D Juan Llauredó Prats y D Juan Vallés Vailduvi.

Table showing rates for Londres, Idem, París, and Marsella.

AC IONES Dinero Ptas. Cps.

Table listing financial items like Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, etc.

J. Marsans Raf.

Representante: Joaquín Sociats. Reus-calle Sta. Ana, 26-Reus. Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with market rates for Interior, Exterior, Amortizable, and Obligaciones.

GIROS

PARIS. París. 30'30 Londres. 32'68 Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos paises.

Recomendaciones

BAÑOS DE SALOU

REUS EN EL MAR

HECHOS, PRACTICAS Y AVISOS

Se vende económicamente en la librería de Torroja, kiosco de la Plaza de la Constitución y en las Estaciones del ferrocarril.

Telegramas

Discurso de Vega de Armijo

Madrid 5.

Al finalizar el banquete con que el partido fusionista de Zaragoza obsequió al marqués de la Vega de Armijo, este hombre público pronunció un discurso. Ocupándose de la cuestión cubana, dijo que su situación en este punto era difícil por haberse hecho públicas las opiniones del señor Sagasta respecto de él. Añadió que si al ocurrir la última crisis el partido liberal hubiera sido llamado al poder, habria podido hacer cambiar la guerra y nuestras relaciones con los Estados Unidos. Afirmó que el señor Sagasta ha dicho con razón, que hoy los liberales podrian hacer algo y mañana será tarde. Recordó que algu-

nos han creído que el actual Gobierno de los Estados Unidos, es preferible al que presidia Cleveland.

Hizo notar que se han venido haciendo concesiones á aquel pais, y su política se encamina á procurar la ruina de España, no evitando que salgan expediciones filibusteras. Agregó que éstas salen de la República Norteamérica con la misma normalidad con que marchan de la Península los correos. Afirmó que esto constituye una base de operaciones de gran fuerza para el sostenimiento de la guerra. Opinó que á evitar esto y á restablecer en sus verdaderas condiciones los principios de derecho internacional, deben dirigirse los esfuerzos de los liberales en el poder.

Hizo historia de las concesiones que los conservadores han hecho á los norteamericanos, extendiéndose en consideraciones acerca de la situación en que tiene que encontrarse España. Declaró que el partido liberal, con una política enérgica, tiene medios para evitar la intrusión de los Estados Unidos. Insistió en que de no emplearse pronto los medios hoy eficaces, más tarde serán inútiles, y de sus tristezas consecuencias no será responsable el partido liberal, cuyo patriotismo le llevaría á sacrificios en bien de la patria. Terminó brindando por los reyes, el señor Sagasta y los liberales de Zaragoza.

Fiestas euskaras.—El viaje de Martínez Campos.

Madrid 5.

Telegrafian de San Sebastian que en Oyarzun, pueblo inmediato á aquella capital, se celebraron varias fiestas euskaras que presidió el obispo de Victoria. Despues los diputados provinciales bailaron el «aurreska» con distinguidas damas de la localidad. No se habian celebrado dichas fiestas desde la abolición de los fueros. Esta tarde marchará para Santander el general Martínez Campos.

Frases de Vega de Armijo

Madrid, 5.

En el banquete que le dieron ayer en Zaragoza, el marqués de Vega de Armijo hizo las siguientes textuales declaraciones: «Cuando ocurrió la última crisis el partido liberal tenia soluciones para los problemas pendientes. H y tambien los tiene. Pero si de seguir asi tales soluciones dejan de serlo, el partido liberal lo dirá claramente al pais. Los liberales habrian relevado á Weyler y cambiado la política que se sigue con los Estados Unidos. La actitud enérgica de España no habria causado el rompimiento y en todo caso el ejercicio español hubiera luchado con el yankes en la misma manigua.

El «Liberal».--Balaguer.

Madrid, 5.

El «Liberal» censura al Gobierno por haber incapacitado á los concejales socialistas de Bilbao, dando lugar á algaradas y sobresaltos. Añade «El Liberal» que los socialistas son mas de temer en las minas y en las calles que en los Ayuntamientos.

Ha llegado á Córdoba don Victor Balaguer.

Un crimen en Alicante

Madrid 5.

Telegrafian de Alicante que cuatro enmascarados han asaltado una casa de campo propiedad de don Joaquín Pont. Sorprendieron los enmascarados á la familia del señor Pont, extranguilando á dicho señor y llevándose cuanto dinero y efectos de valor hallaron en la vivienda. Han sido detenidos dos sospechogoso.

La autonomía que quiere Sagasta

Madrid, 5.

Varios diputados liberales y algunos exdiputados autonomistas cubanos han visitado al señor Sagasta á fin de que puntualizara su criterio respecto á la autonomía que el partido liberal concedería á Cuba.

El partido liberal—segun el señor Sagasta—tiene un programa muy semejante ó igual al del partido autonomista antillano. En lo político y civil, igualdad de derechos entre peninsulares y cubanos.

Creacion de una Cámara—establecida por las reformas—encargada de legislar sobre todo lo económico de la Gran Antilla, presupuestos, aranceles, etcétera. Un Gobierno responsable nombrado por el gobernador general. Es decir, la autonomía económica y administrativa, y en lo político y civil las Cortes con el rey como fuente de derecho.

Un domador herido

Paris, 4.

Anoche en la vecina Neuilly, el domador Marc reanudó su espectáculo, curado de las mordeduras de uno de sus leones.

Varias señoras se desmayaron. Los mozos de la «ménagerie» con sus barras de hierro, consiguieron dominar á las fieras y libertar al herido.

FERRO-CARRIL ECONOMICO DE REUS A SALOU.

Servicio de trenes de viajeros que registrá desde el día primero de Julio de 1897.

Table showing train schedules for Mañana and Tarde from Reus to Salou.

Las horas se registrán por el meridiano de Madrid. Reus 20 de Junio de 1897.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

Baños y Duchas

DE

CASA DIMAS

Establecimiento á cargo de la Sra. Vda. é hijos de su antiguo propietario D. Antonio Sarda y Gaylá

REUS—CREU VERMELLA (VENT), 6—REUS

Esta casa participa á sus clientes y al público en general haber abierto la temporada de verano, pudiéndose desde luego tomar baños con agua fría y caliente en elegantes pilas de mármol. También en bañeras destinadas al efecto, se preparan baños con cuantas composiciones se deseen, ademas de los especialistas de la casa, de positivos resultados para herpes, dolores reumáticos, inflamatorios, nerviosos y enfermedades de la piel.

DUCHAS

Hay un bien montado servicio con agua fría y caliente. NOTA: Corresponde al favor dispensado por nuestros clientes hemos establecido en esta sección unos abonos merced á los cuales resultan las duchas á precios sumamente módicos.



**Vitalidad Debilitada,  
Sangre Empobrecida.**

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

"Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré-mela y empecé a tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió a mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo a la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general, tómese la

**ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER.**

**Vino y Jarabe  
DE DUSART  
CON LACTO-FOSFATO DE CAL**

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el VINO y JARABE de DUSART es un reparador de los más energéticos. Añanza y endereza los huesos de los niños resacaídos; devuelve el vigor y la actividad a los Adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Fiebre facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al VINO ó JARABE de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece el leche de las Nodrizas y preserva a los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el VINO y JARABE de DUSART despiertan el apetito y las fuerzas de los convalescentes y contienen en todos los casos de debilidad y consumición del cuerpo humano.

DUSART, autor de la famosa obra e inventores de estas preparaciones se res en el Lacto-Fosfato de cal, en PARIS, 6, rue Vivienne.

**SERVICIO DE CORREOS  
PARA ULTRAMAR.**

Durante el año actual, las salidas de los correos para Ultramar serán:

**Para Cuba**

De Cadiz los días 10 y 30 de cada mes (vapor español).  
De Coruña el 21 id. id. (vapor español)  
De Santander el 22 id. id. (vapor francés).  
Por la vía de New-York 4 expediciones por semana.  
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

**Para Puerto-Rico**

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).  
De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés).  
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

**Para Filipinas**

ME ES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella
Febrero...	27	14
Marzo...	27	14
Abril.....	24	11
Mayo.....	22	9
Junio.....	19	6
Julio.....	17	4
Agosto...	14	1 y 29
Septiembre...	11	26
Octubre...	9	24
Noviembre...	4	21
Diciembre...	6	19

Además puede remitirse la correspondencia por la vía de Brindisi y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los días 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo á Ultramar, conducen también correspondencia.

**L' UNION**

Compañía francesa de seguros contra incendios.

Fundada en 1828

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del peligro de incendio, los daños que puedan ocasionar la caída del relámpago, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social. . . . .	10 000.000	Frs.
Reservas. . . . .	9 635.600	»
Primas á recibir. . . . .	75.183.878	»
<b>Total. . . . .</b>	<b>94 818 878</b>	<b>»</b>
Capitales asegurados. . . . .	15 559 869 208	Frs.
Siniestros pagados. . . . .	202.000.000	»

Sucursal Española: Barcelona, Paseo Colon y calle de la Merced, 20, 22 y 24 - Director, D. E. Ges.  
Subdirectores en Reus: Señores Bages Margenat hermanos, calle de la Mar, 38.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella  
SERVICIO DEL MES DE JULIO DE 1897

Línea directa para el río de la Plata

Saldá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés

**FRANCE**

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Rio Janeir Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Julio el vapor "Aquitaine",  
El día 26 el vapor

Consignatarios en Barcelona. Ripol y Comp., Plaza de Palacio.—Barcelona.

**DIARIO DE REUS**

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Constitucion

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

En Reus: al mes, 1'50 pesetas.-En provincias:  
5 pesetas trimestre.--Extranjero y Ultramar: 9  
pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES.